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Résumé de PFE : sous titre : Application de la technique d'insemination artificielle chez les ovins
Résumé :
L'objectif de cet essai est d'appliquer la technique d'insémination artificielle chez les ovins pour comparer son efficacité par rapport à la lutte libre et d'évaluer la synchronisation des chaleurs à l'aide de nouvelles éponges vaginales dosées à 60mg de MPA (Acétate de Médroxyprogestérone) associées à différentes doses de PMSG afin de déterminer la dose optimale à injecter pour une fertilité maximale et un coût minimal. Les résultats obtenus chez des agnelles de race Ouled Djellal montrent que les taux de fertilité et de fécondité sont significativement augmentés chez les femelles inséminées et synchronisées par rapport aux agnelles soumises à la monte libre, avec ou sans synchronisation préalable (P ¨0,01). Dans les conditions, la synchronisation à base des éponges vaginales (60mg de MPA) associée à une injection de 200UI de PMSG a donné les meilleurs taux de fertilité et de fécondité par rapport aux traitements avec 300 et 400 UI de PMSG.


Abstract :
The aim of this study is 1) to apply the artificial insemination technique to the ovine ewe lambs to compare its efficiency with natural mating and 2) to evaluate the synchronization of the oestrus using new vaginal sponges impregnated with 60mg MPA. This treatment is associated to different doses of PMSG in order to determine the optimal dose to inject for a maximal fertility and a minimal cost. The results obtained in OULED DJELLAL ewes lamb show that rates of fertility and fecundity are significantly increased in the synchronized and inseminated females compared to the females oriented to natural mating with or without previous synchronisation (P 0,01). In our conditions, the synchronization with vaginal sponges (60mg of MPA) associated to the dose of 200UI of PMSG gave the best rates of fertility and fecundity as compared with 300 and 400 UI of PMSG treatments.
